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На пике успеха

Самые творческие
Завтра исполняется 
50 лет Поспелихинско-
му районному центру 
детского творчества.

Учреждение занимало 1 ме-
сто среди сельских учреждений дополнитель-
ного образования в крае и 2 место в сибирском 
регионе. Из последних достижений – награды 
воспитанникам ЦДТ на Международном кон-
курсе-фестивале «Сибирь зажигает звезды!».

В конкурсе приняло участие два коллектива 
ЦДТ – театр-студия «Улей» и школа моды «Агата». 
Степан Скворцов стал лауреатом 1 степени, Дарья 
Федотьева – лауреатом 2 степени, еще несколько 
детей получили звание лауреатов 3 степени. Об-
разцовый детский коллектив Алтайского края 
школа моды «Агата» в номинации «Театр мод» 
завоевал лауреатство 1 степени.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Принят с поправками

28 ноября депутаты АКЗС утвердили бюджет Алтайского 
края на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов.

За принятие документа проголосовали 49 парламентариев 
(«Единая Россия», «Справедливая Россия»), 12 высказались 
против (представители ЛДПР и КПРФ), и один воздержался. 
В ходе работы над бюджетом депутаты внесли около 90 по-
правок, но многие предложения оппозиционных фракций 
не были учтены, отсюда и результат голосования.

Доходы и расходы краевого бюджета были увеличены на 
сумму средств дополнительно распределенных межбюджет-
ных трансфертов в проекте федерального бюджета на 2020 
год. В итоге прибавилось 10,665 млрд рублей.

– Таким образом, общая сумма доходов края утверждена 
в объеме 112,4 млрд рублей, – сообщил заместитель предсе-
дателя правительства, министр финансов региона Данил 
Ситников. – Расходы в 2020 году составят 118,08 млрд рублей.

По словам председателя комитета АКЗС по бюджету и на-
логам Владимира Устинова, впервые вся сумма для муници-
палитетов будет направлена до начала нового финансового 
года. Это позволит своевременно начать реализацию инве-
стиционных проектов, запланированных на 2020 год.

Вадим КУЛЕШОВ

Маткапитал на эскроу-счёт
В крае изменили закон о региональном материнском 

капитале. Вопрос был рассмотрен на сессии Алтайского 
Заксобрания 28 ноября.

По данным пресс-службы губернатора, региональный 
маткапитал разрешили направлять в качестве оплаты по 
договору долевого участия на эскроу-счет. Это связано с из-
менениями в законодательстве, касающимися долевого 
строительства. Эскроу-счета в банках ввели для защиты 
дольщиков от недобросовестных застройщиков. Ранее можно 
было направлять средства только на расчетный счет самого 
застройщика.

Региональный маткапитал назначают с 2011 года при 
рождении или усыновлении третьего и последующих де-
тей. Деньги можно направить на улучшение жилищных 
условий, получение образования ребенком. Чаще жители 
края выбирают первое.

Энергия солнца
«Россети Сибирь» намерены развивать солнечную гене-

рацию на территории Алтайского края.
Компания готова участвовать в федеральных и краевых 

программах, направленных на повышение надежности 
электроснабжения.

Директор «Россети Сибирь» Павел Акилин сказал, что изу-
чил с коллегами возможность строительства на территории 
края солнечных электрических станций и готов реализовать 
проект в шести муниципалитетах, сообщает пресс-служба 
губернатора. О каких муниципалитетах идет речь, пока не 
уточняется.

Напомним, солнечная энергетика активно развивается 
в соседней Республике Алтай. По данным «Википедии», там 
действует пять солнечных электростанций.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер переменный, 2-7 м/с. 
В утренние часы местами 
изморозь, туман. На дорогах 
гололедица.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с. 
В утренние часы местами 
изморозь, туман. На дорогах 
гололедица.
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2 декабря
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Это данные за 10 месяцев со всех категорий 

хозяйств региона. По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года объемы приросли 
почти на 3 тыс. тонн. По данным Минсельхоза 
Алтайского края, самая большая прибавка в 
сельхозорганизациях, которые занимаются 
промышленным свиноводством и промыш-
ленным птицеводством.
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  СЕССИЯ АКЗС .
Требовалось отменить
Депутаты АКЗС на сес-
сии 28 ноября призна-
ли краевой закон «О 
содержании и защите 
домашних животных на 
территории Алтайско-
го края» утратившим 
силу. Он принимался в 
2017 году в условиях пра-
вового вакуума – на тот 
момент федерального 
закона, регулирующего 
эту сферу, просто не 
было.

– С принятием в декабре 
2018 года ФЗ «Об ответствен-
ном обращении с животными 
и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации» ситу-
ация разрешилась, – пояснил 
председатель комитета АКЗС 
по правовой политике Андрей 
Осипов. – Региональный закон 
нужно было привести в полное 
соответствие с федеральным 
либо признать утратившим 
силу. Мы решили действовать 
по второму сценарию.

В краевом законе были закре-
плены понятия «домашних жи-
вотных», «содержание домашних 
животных», «защита домашних 
животных». Всего в документе 
около 20 разделов, которые 
касаются выгула, перевозки, 
эвтаназии и утилизации.

В частности, закон запрещал 
содержание домашних живот-
ных на балконах и лоджиях, в 
местах общего пользования (на 
лестничных клетках, чердаках, 
в подвалах и других подсобных 
помещениях), постоянно или 
длительное время в транспорт-
ных средствах.

Запрещалось оставлять 
питомцев без еды, бить их, 
удалять клыки и когти, выгу-
ливать в местах, не приспосо-
бленных для этого. При содер-
жании братьев наших меньших 
в жилых помещениях собствен-
ники были обязаны принимать 
меры по обеспечению тишины 
и покоя граждан.

Теперь регион будет жить по 
общероссийским правилам. Все 
нормы, прописанные ранее в 
краевом законе, отражены в 
федеральном. Депутатам также 
пришлось внести изменения 
в закон об административной 
ответственности на территории 
края. Напомним, за нарушение 
общих требований к обраще-
нию с домашними животными 
полагался штраф от 500 рублей 
для граждан и до 10 тысяч ру-
блей для юридических лиц.

По словам Андрея Осипова, 
эта мера больше носила про-
филактический характер. За 
два года на нарушителей было 
составлено лишь несколько 
протоколов.

Вадим КУЛЕШОВ
Владельцы домашних животных 

теперь будут жить по федеральному закону.

Ольга Буйко впервые получила диплом и премию.

Награды – победителям.

Наталья Садовникова, соавтор технологии сыра «Салаирский Премиум».

Премии Алтайского края в области науки и техники по ито-
гам 2019 года получили 48 лауреатов в различных номинациях. 
Торжественная церемония чествования алтайских ученых и 
изобретателей, победивших в конкурсе, прошла в большом зале 
правительства края в 20 раз.Д     

Перед вручением наград губернатор края Виктор Томенко и председатель Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания Александр Романенко приветство-
вали победителей конкурса. Всего на него было представлено 49 работ, лучшими 
признаны 15 по 8 номинациям. Многие исследования ученые делали группой.

(Окончание на 3 стр.)
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  КСТАТИ .
Избран глава Заринска

В четверг, 28 ноября, на сессии Заринского городского Со-
брания депутатов после проведенного конкурса был избран 
главой города Виктор Шагенович Азгалдян.

Конкурсная комиссия рекомендовала несколько кандидатур. 
Помимо Азгалдяна  это были Антон Букин, Андрей Камышев, 
Алексей Лесюков.

По данным официального сайта городского округа Заринск, 
за Виктора Азгалдяна проголосовало 13 депутатов, за Антона 
Букина – пятеро.

На момент избрания Азгалдян являлся главой Заринского 
района. Свои новые полномочия он будет осуществлять в тече-
ние пяти лет. Вступить в должность должен в течение месяца.

Пока временно исполняющим обязанности главы Заринска 
является Сергей Иванов. Бывший глава Иван Терешкин добро-
вольно покинул пост в июле 2019 года. Он руководил 11 лет.

Кстати, 29 ноября Заринску исполнилось 40 лет. В этот 
день в 1979 году рабочий поселок Заринский получил статус 
города.

Алёна ИВАНОВА

Звоните, узнавайте
6 декабря состоится краевой «час прямого провода» по 

вопросам жизнеобеспечения инвалидов.
В декаду инвалидов Министерство социальной защиты Ал-

тайского края проведёт краевой «час прямого провода».
Специалисты социальной службы, здравоохранения, Пенси-

онного фонда и Фонда социального страхования, Главного бюро 
медико-социальной экспертизы и других ведомств ответят на 
вопросы жителей Алтайского края 6 декабря с 14.00 до 15.00.

С полным списком телефонов можно ознакомиться на сайте 
Минсоцзащиты (www.aksp.ru).

Тамара ПОПОВА

Новый Старый базар
В субботу утром, 30 ноября, в историческом центре Бар-

наула открывается обновленное здание Старого базара. Он 
будет похож на прежний и в то же время станет современ-
ным. Теперь в нем кроме традиционных лавок есть лифты, 
эскалатор, кафе и рестораны.

Здание сразу украсили к Новому году. В центре стоит 5-метро-
вая искусственная елка с гирляндами, оформлена праздничная 
зона. Официальное открытие пройдет ориентировочно 14 дека-
бря. Запланирована развлекательная программа. Среди гостей 
разыграют технику. Первые 300 – 500 человек получат подарки: 
брелоки, магнитики, шоколадки, сладкие подарочные наборы.

Место здесь действительно историческое. В далеком 1748 
году между рекой Барнаулкой и деревянной Петропавловской 
церковью отвели участок под первый барнаульский рынок. К 
началу XIX века базар сместился на восток от прежнего места 
к Мало-Тобольской и Московской (ныне пр. Ленина) улицам. 
Здесь стояли деревянные торговые лавки местных купцов, 
работали рыбный и мясной базары.

Само здание Старого базара (рынок «Центральный») было 
построено в 1986 году. В 2017 году городская администрация 
его продала.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

С заботой о переработчиках
В России хотят втрое уве-

личить экспортную пошли-
ну на подсолнечник.

Минсельхоз предложил по-
высить пошлины на экспорт 
подсолнечника с нынешних 
6,5 до 20 процентов. Об этом 
сообщает «КоммерсантЪ» со 
ссылкой на министерство.

Это стало одним из предло-
жений Минсельхоза по изме-
нению таможенно-тарифного 
регулирования рынка маслич-
ных. По мнению министер-
ства, новая мера будет стиму-
лировать вывоз продукции 
переработки этих культур. 
Вопрос планируют вынести 
на обсуждение на заседании 
подкомиссии по тарифному и 
нетарифному регулированию 
в начале следующего года. 
Ранее такое предложение 
неоднократно озвучивали в 
Масложировом союзе.

Директор ООО Степное (Та-
бунский район) Отто Гросс 
в интервью «АП» сказал, что 
эту инициативу лоббируют 
крупные переработчики 
семечки с той целью, что-
бы снизить цену на сырье. 
А она и сегодня невысокая. 
Так, сегодня переработчики 
Сибири покупают подсолнеч-
ник по 16 – 17 рублей за ки-
лограмм. Справедливая цена 
для сельхозпроизводителей, 

по мнению Отто Гросса, была 
в районе 20 рублей.

Кстати, так же думают и 
отраслевые аналитики. Так, 
в «СовЭконе» подсчитали, 
что из-за нынешней пошли-
ны сельхозпроизводители 
страны недополучили 16 мил-
лиардов рублей. По расчётам 
главы центра Андрея Сизова, 
предложение Минсельхоза 
увеличит эту цифру до 50 
миллиардов. Также эксперт 
отметил, что в России пошли-
ны на вывоз масла нет, поэ-
тому вся прибыль останется 
у переработчиков.

В октябре, по данным 
экспертов, экспорт подсол-
нечника из РФ впервые стал 
рекордным для этого месяца, 
составив 30 тысяч тонн. При-
чина – падение внутренних 
цен, связанное с рекордным 
урожаем. По данным «Сов-
Экона», в этом году общий 
урожай масличной вырас-
тет на два миллиона тонн от 
прошлого года – до 14,8 мил-
лиона. Это должно обеспе-
чить необходимые объёмы 
экспорта. Цены на культуру, 
по данным центра, к концу 
октября снизились на 17,5 
процента – до 15,65 тысячи 
рублей за тонну.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

В каком состоянии находятся 
учреждения культуры края, 
какие объекты отремонти-
руют в 2019 году и как об-
стоят дела с увеличением 
заработной платы работни-
ков отрасли? На эти и другие 
вопросы депутатов АКЗС в 
ходе «правительственного 
часа» ответила министр 
культуры Алтайского края 
Елена Безрукова.О 

Глава министерства сообщила, что 
Алтайский край входит в пятерку 
российских регионов с самой ши-
рокой сетью учреждений культуры. 
Всего их 2129, причем более 85% на-
ходятся в сельской местности.

Обеспеченность населения учреж-
дениями культуры в регионе состав-
ляет в среднем 83% от нормативного 
уровня, по стране этот показатель 
выше – 87%.

– Вышеназванный критерий не 
должен вводить в заблуждение, – 
пояснила Елена Безрукова. – Можно 
сказать, это «средняя температура 
по больнице». Обеспеченность на-
селения библиотеками, к приме-
ру, составляет 84,5%, КДУ – 120,3%; 
театрами– 70%; музеями – 60%. Эти 
цифры мы учитываем, когда речь 
заходит о целесообразности закры-
тия каких-то конкретных объектов. 
Если норматив не выдерживается 
– это дополнительный аргумент в 
пользу того, чтобы учреждение в 
муниципалитете сохранить.

По словам министра, сегодня в от-
расли занято 9743 штатных работни-
ка. В 2018 году принято 137 молодых 
специалистов, что на 32 человека боль-
ше, чем в 2017-м. В основном это пре-
подаватели детских школ искусств, 
работники театральных организаций 
и учреждений клубного типа.

– Для закрепления специалистов 
в муниципальных образованиях Ал-
тайский государственный институт 
культуры продолжает работу по це-
левому приему по очной и заочной 
форме обучения, – рассказала Елена 
Безрукова. – В 2018 году он составил 
более 30% от общего объема кон-
трольных цифр приема. Также мы 
крайне заинтересованы в запуске 
федеральной программы поддерж-
ки молодых работников культуры 
в сельской местности – соответству-
ющая инициатива транслирована 
нами по линии рабочей группы 
при Государственном совете РФ по 
направлению «Культура».

О 
Министр отметила, что удалось 

добиться стабильного роста зарплаты 
работников культуры, но ее размер 
по-прежнему отстает от среднеси-
бирских и общероссийских. Особая 
тема – оплата труда в ведущих уч-
реждениях и коллективах региона.

– Сейчас ситуация по зарплатам 
выглядит принципиально иначе, 
чем, например, пять лет назад, когда 
она была просто недопустимой, – за-
явила Елена Безрукова. – При этом 
положение дел в государственных 
и муниципальных учреждениях 
разное. Средняя заработная плата 
в госучреждениях культуры состав-
ляет 27 700 рублей (выше средней по 
региону на 24%). Но надо понимать, 
что для высококвалифицированных 
специалистов, которые работают 
в ведущих учреждениях, и этот 
уровень является недостаточным. 
В конкурентных условиях даже по 
Сибирскому федеральному округу 
наши артисты и исполнители в со-
седних регионах будут иметь воз-
можность получать гораздо большие 
деньги. Поэтому вопрос повышения 
зарплаты не только в муниципаль-
ных учреждениях, но и прежде все-
го в авангарде профессионального 
искусства по-прежнему стоит на 
повестке дня.

Глава Минкульта поблагодарила 
депутатов за выделение в четвертом 
квартале этого года дополнительных 
36 миллионов рублей для поддержки 
исполнительского состава театраль-

но-концертных организаций. Эта 
сумма сохранена и в бюджете 2020 
года. Елена Безрукова напомнила, 
что с 1 октября 2019 года размер окла-
дов работников государственных 
учреждений культуры был увеличен 
на 50%. Министерство рекомендова-
ло главам районов и городов края 
аналогично пересмотреть окладную 
долю зарплат местных работников 
культуры.О  

Министр подчеркнула, что в це-
лом финансирование отрасли за 
последние годы значительно уве-
личилось. «Удельный вес» культу-
ры в консолидированном бюджете 
региона вырос с 2,4% в 2016 году до 

3% в 2018 году. С другой стороны, фи-
нансирование из расчета на одного 
человека в Алтайском крае почти 
в два раза меньше, чем в среднем 
по стране: 1459 против 3005 рублей.

Расходы на реконструкцию и кап-
ремонт объектов культуры в регио-
не тоже растут быстрыми темпами. 
Если в 2016 году это было 107 млн 
рублей, то в 2019 году – уже 571 млн 
рублей. То есть в целом за период с 
2016 года более чем в пять раз вырос-
ли инвестиции в культуру.О 

Министр ответила на вопросы 
парламентариев, в том числе о пла-
нах реализации национального 
проекта «Культура», объем финан-

сового обеспечения которого в реги-
оне составляет 347,62 млн рублей. В 
2023 –– 2024 годах в рамках проекта 
будет создан центр культурного раз-
вития – 137 млн рублей. В 2023 году 
на обеспечение учреждений куль-
туры тремя мобильными клубами 
запланировано выделение 14,1 млн 
рублей.

– Существующий нацпроект 
«Культура» – это, конечно, привле-
чение федеральных денег, но и здесь 
не все гладко, – высказалась депутат 
Ирина Шудра. – Например, чтобы 
поучаствовать в конкурсе на звание 
модульных библиотек в муници-
палитетах, необходимо наличие 
юридического лица, также нужно 
провести капитальный ремонт в 
помещении и обеспечить канал для 
высокоскоростного доступа к Интер-
нету. Выполнить все эти условия, 
мягко говоря, сложно.

В своих выступлениях депута-
ты отмечали, что проблем в сфере 
культуры немало, но они не замал-
чиваются, по мере возможности 
решаются – и это самое главное. 
«Хотелось бы отметить, что крити-
ка звучит не в адрес Министерства 
культуры, – подводя итоги, сказал 
спикер краевого парламента Алек-
сандр Романенко. – Для разрешения 
проблем нужны не только усилия 
краевого бюджета, но и настойчи-
вость руководителей и депутатов 
муниципального уровня».

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото),

Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  ПРИОРИТЕТЫ .

  АПК .

Культурно поговорили

25 ноября в Барнауле состоя-
лось открытие центра куль-
турно-делового сотрудни-
чества «Немцы Алтая». В 
торжественной церемонии 
открытия приняли участие 
члены Правительства Герма-
нии и России, администрации 
Алтайского края, представи-
тели организаций и объедине-
ний российских немцев, пред-
приниматели, активисты 
центров немецкой культуры 
и творческие коллективы 
российских немцев.У  

Идея об открытии такого центра 
на Алтае активно обсуждалась на XV 
Форуме немцев России в ноябре 2018 
года, а затем эта инициатива нашла 
поддержку на заседании Межправи-
тельственной Российско-Германской 
комиссии по вопросам российских 
немцев в мае этого года в Мюнхене. 
Новая общественная организация 
располагается на базе Алтайско-
го краевого Российско-Немецкого 
Дома. Ее учредителями выступают 
Федеральная национально-культур-
ная автономия (ФНКА) российских 
немцев, Ассоциация общественных 
объединений «Международный союз 
немецкой культуры» (МСНК), Фонд 
поддержки культурных и социаль-
но-экономических инициатив эт-
нических немцев «Возрождение», 
Межрегиональная общественная 
организация «Немецкое молодежное 
объединение» и Общественная орга-
низация «Краевая национально-куль-
турная автономия немцев Алтая».

– Открытие нового культурно-де-
лового центра российских немцев в 
Барнауле является примером успеш-

ного сотрудничества между Россией 
и Германией в вопросах поддержки 
немецкого национального меньшин-
ства. Это образцовое взаимодействие 
обеих сторон с созданием культур-
но-делового центра открывает новые 
горизонты сотрудничества на поль-
зу не только российских немцев на 
месте, но и на благо всего региона, 
– говорил в своем выступлении упол-
номоченный по делам переселенцев 
и национальных меньшинств Бернд 
Фабрициус.

Он особо отметил большой потен-
циал Алтайского края, где компактно 
проживает наибольшее количество 
российских немцев, в развитии со-
вместных инициатив представите-
лей малого и среднего бизнеса Гер-
мании и Алтайского края, который 
следует использовать. Важной частью 
этого процесса может выступать, по 
его словам, вновь созданный куль-
турно-деловой центр «Немцы Алтая».

– Современная, успешно внедрен-
ная в 2016 году сначала в Омске, а в 

2017-м в Калининграде форма куль-
турно-деловых центров показывает 
инновационную силу российских 
немцев. Российские немцы и в Алтай-
ском крае буквально держат руку на 
пульсе времени, – заключил политик.Г  

– Каждое время рождает новые 
идеи, – сказал президент ФНКА рос-
сийских немцев Генрих Мартенс. 
– Мы всегда должны думать о том, 
что в данный момент необходимо 
российским немцам, региону, в ко-
тором они живут, и российско-гер-
манскому сотрудничеству в целом. 
Сегодня мы делаем такой шаг, ко-
торый отвечает интересам и рос-
сийских немцев, проживающих в 
Алтайском крае, интересам региона 
и интересам российско-германского 
сотрудничества.

По его словам, концепция куль-
турно-деловых центров ориенти-

рована не только на российских 
немцев. Глобальная цель, которую 
преследуют эти проекты, – прида-
ние дополнительных импульсов в 
вопросах экономического сотрудни-
чества регионов РФ, где проживают 
российские немцы, с Германией.

– Культурно-деловой центр в Ал-
тайском крае постарается впитать 
все лучшее, что уже получается ре-
ализовать у наших коллег в Омске и 
Калининграде, – отметил замести-
тель председателя правительства 
Виталий Снесарь. Вице-губернатор 
особенно подчеркнул значимость 
данной площадки для развития со-
вместных российско-германских 
предпринимательских проектов.

Заместитель руководителя Феде-
рального агентства по делам нацио-
нальностей Михаил Мишин отметил 
высокий уровень мероприятий по 
развитию межнациональных отно-
шений, которые традиционно реа-
лизуются в Алтайском крае.

Многие алтайские предпринима-
тели работают с немецким обору-
дованием, а продукция некоторых 
алтайских товаропроизводителей 
поступает на рынок Германии. Есть 
примеры успешного сотрудничества 
в области информационных техно-
логий. 

Тему продолжил директор центра 
культурно-делового сотрудничества 
«Немцы Алтая» Евгений Мильхин:

– Вопрос о создании культурно-де-
лового центра созрел уже давно. Од-
ной из важных задач нашего центра 
помимо языковой и культурной со-
ставляющей является привлечение 
германских инвестиций в экономи-
ку нашего региона. И российские 
немцы, члены бизнес-клуба, также 
готовы внести свой посильный вклад 
в экономическое развитие Алтай-
ского края.

Светлана ДЕМКИНА 
(фото автора).

  КОНТАКТЫ .
На пульсе времени
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Обеспеченность населения края

В перечень объектов в 2019 году 
включены пять муниципальных 
учреждений культуры для про-
ведения реконструкции и стро-
ительства и 17 – для проведения 
капитального ремонта. Заплани-
рованы реконструкция здания 
Государственного художествен-
ного музея, строительство ново-
го здания театра кукол «Сказка», 
капитальный ремонт здания Руб-
цовского драматического театра и 
Домов культуры в селах Петропав-
ловском, Усть-Пристань, Красный 
Партизан и в городе Яровое.

– В последние годы нам удалось 
значительно улучшить ситуацию 
с инфраструктурой отрасли, – зая-
вила Елена Безрукова. – По оценке 
Минкультуры России, на данный 
момент состояние учреждений 
культуры Алтайского края в 
целом лучше, чем в среднем по 
Сибири и по стране.

Расходы на реконструкцию и капремонт учреждений культуры Алтайского края ежегодно растут.

Бернд Фабрициус (слева-направо), Виталий Снесарь, Генрих Мартенс, Михаил Мишин, Евгений Мильхин и Юрий Фриц.
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«Зелёный коридор» для тех, кому 65+

Заболел – иди к врачу. 
Аксиому эту, казалось 
бы очевидную , не разде-
ляют многие сельчане, 
особенно пожилые. Для 
жителей Алейского рай-
она, например, каждая 
поездка становилась 
настоящим испытани-
ем. Но на наших глазах 
ситуация меняется к 
лучшему. С 1 января 2020 
года там запускают 
«больничный трансфер». М  !

В рамках проекта «Старшее 
поколение» (нацпроект «Де-
мография») район обзавелся 
микроавтобусом, который по 
графику доставляет на дис-
пансеризацию сельских пен-
сионеров по принципу «одно 
село – один день». Машина 
стоимостью около миллиона 
рублей оснащена площадкой 
с подъемником для перевозки 
маломобильных людей. Рей-
сы пока проходят в тестовом 
режиме, первых пассажиров 
доставили из поселка Совхоз-
ного и села Урюпино. 

Успела оценить нововведе-
ние его жительница Валенти-
на Визер, оптимистка, обще-
ственница и рукодельница, 
как представили ее земляки:

– На диспансеризацию мы 
сегодня вместе с дедом при-
ехали, Василием Данилови-
чем. Очень довольны уровнем 
организации. Микроавтобус 
теплый, мягкий, не трясет. В 
больнице нас уже ждут, сказа-
ли, за полдня все успеем прой-
ти. Я на учете у эндокринолога 

состою, часто в ЦРБ обраща-
юсь. И диспансеризацию здесь 
уже проходили, но каждый 
своим ходом. Это такая кани-
тель! Несколько дней подряд 
приходилось мотаться – пока 
обследование пройдешь, пока 
результаты придут, пока оче-
реди к врачу дождешься. Есть 
у нас поезд, но он приходит в 
Алейск около 11 утра, анали-
зы в это время уже не сдашь. 
Приходилось брать такси. Ка-
ждая поездка – 600 рублей в 
оба конца обходилась.Б   ̈

За счет чего удается принять 
за день «десант» пациентов из 
одного села? О разделении 
потоков посетителей в поли-
клинике мы знаем, но впервые 
увидели на практике действие 
программы «Медицинско-про-
филактический осмотр старше-
го поколения, проживающего 
в сельской местности».

За счет четкой организации 
и взаимодействия ЦРБ с орга-
нами местного самоуправле-
ния, по словам заместителя 
главврача по медицинскому 
обслуживанию населения 
Ольги Весниной. Кратко схема 
выглядит так:

– Работа начинается в сельсо-
ветах, врачебных амбулаториях, 
ФАПах, где составляются спи-
ски (с этого года люди старшего 
поколения проходят бесплат-
ную диспансеризацию еже-
годно), а врачи ЦРБ оставляют 
на нужную дату необходимое 
количество талонов. На входе 
в поликлинику пожилых лю-
дей встречают администратор 
и социальный работник, они 
помогают найти нужный ка-

бинет, не заблудиться в тех са-
мых потоках. За один день люди 
успевают пройти первичный 
скрининг и посетить терапевта. 

«Обязательная программа» 
обследований для мужчин – 
анализы, флюорография, ЭКГ, 
женщины проходят плюсом 
маммографию. Как правило, в 
этой возрастной группе прак-
тически каждый нуждается 
в дообследовании и консуль-
тациях узких специалистов. 
Это уже второй этап. 

Заведующая поликлиникой 
Елена Битюцких рассказала, 
что выявляемые заболевания 
присущи людям старше 65 лет 
– хронические неинфекцион-
ные патологии, такие как ги-
пертония, ишемия, сахарный 
диабет. Частенько во время 
диспансеризации выявляется 
онкология на ранних стадиях.

– Елена Геннадьевна, може-
те ли уже оценить эффектив-
ность нового проекта?

– Он стартовал недавно, но 
уже ясно, что при налаженной 
работе с сельсоветами врачам 
поликлиники несложно под-
строиться под сельских паци-
ентов. Ресурс остается преж-
ним, но «зеленый коридор» все 
упорядочивает. О  

В отделении медицинской 
профилактики урюпинцев 

принимает завед у юща я 
Юлия Озерова. Несколько 
минут уходит на заполнение 
анкеты и получение талонов. 
Затем группа во избежание 
образования очереди раз-
деляется. Мужчины идут в 
кабинет ЭКГ, женщины – на 
маммографию.   

Уже знакомый нам 72-лет-
ний Василий Данилович по-
зволяет зайти вместе с ним 
в кабинет терапевта Юлии 
Демченко. Врач она опытный, 
в Алейской ЦРБ – с 2009 года. 
«Мой день сегодня посвящен 
диспансеризации, а поскольку 
сельские пациенты приезжа-
ют из сел организованно, не-
большими группами, то всех 
успеваю принять», – говорит 
доктор.

Юлия Анатольевна – одна из 
девяти терапевтов поликлини-
ки, обслуживающих 12 участ-
ков. Часть врачебных вакансий 
удалось закрыть в последние 
годы. Ситуация в Алейске 
лучше, чем во многих других 
территориях края. Очевидно, 
что качество и доступность бес-
платной диспансеризации, в 
том числе и для пожилых лю-
дей, тоже выше. 

С нового года микроав-
тобус начнёт обслуживать 
«медицинские» маршруты 
на регулярной основе.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото) 

  НАЦПРОЕКТ .

Новый  УЗИ-аппарат  для  Благовещенской  детской поликлиники уже работает.

В ЦРБ приехали пенсионеры села Урюпино.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

И сосуды 
проверить

В Благовещенскую детскую поликли-
нику поступил специальный УЗИ-аппа-
рат для обследования детей.

Не так давно это учреждение здраво-
охранения было полностью реконстру-
ировано в рамках нацпроекта «Здраво-
охранение». Вложили из регионального 
бюджета более 4 миллионов рублей, 600 
тысяч руб. – собственные средства ЦРБ, 
более полумиллиона выделила админи-
страция района на благоустройство при-
легающей территории.

А следующим шагом было решение ос-
настить поликлинику новым современ-
ным оборудованием. Так на вооружении 
появились офтальмологическое оборудо-
вание, дефибриллятор с ЭКГ-аппаратом. 
А теперь по краевой программе поступил 
специальный УЗИ-аппарат для обследова-

ния детей. Аппарат может производить 
кардиомониторинг, заложены функции 
исследования сосудов и многое другое, 
пишет газета «Родная сторона».

Педиатр прошел курсы переподготовки 
и уже ведет прием. Пройти обследование 
смогут более 7 тысяч юных пациентов из 
Благовещенского и Суетского районов.

Под крышей
Скот на фермах Косихинского района 

перевели на стойловое содержание.
По данным управления сельского хо-

зяйства администрации района, общее 
количество скота в районе составляет 3617 
голов. Залог успешной зимовки – уход и 
корма в достатке. Как сообщает газета «На 
земле косихинской», минувший сельскохо-
зяйственный сезон прошёл хорошо. Сена 
заготовили 3484 тонны, силоса – 5470 
тонн и сенажа – 5488. Кормов хватит до 
следующего пастбищного сезона. Сейчас 

рабочие будни животноводов проходят 
в повседневных хлопотах и заботах. Их 
деятельность не останавливается ни в 
морозы, ни в праздники.

Рождённому 
в Сибирском

В Сибирском в очередной раз вручали 
медали… новорожденным.

«Рождённому в ЗАТО Сибирский» – ме-
даль с такой надписью в городке ракетчи-
ков вручают уже больше пятнадцати лет, 
и всегда эта церемония проходит очень 
трогательно.

23 ноября в Доме культуры «Кристалл» 
чествовали малышей, родившихся с мая 
по октябрь 2019 года. Причем, как сооб-
щает «Сибирский вестник», награждали 
по месяцам их появления на свет, при 
этом подчеркивая те или иные черты 
и качества, которыми наделяются дети 

благодаря календарной особенности. 
На празднике было девять семей, всего 
же в ЗАТО Сибирский с мая по октябрь 
этого года появилось более 60 новоро-
жденных.

Привиты!
Прививочная кампания в Солоне-

шенском районе уже завершена. Как и 
в прошлом году, от гриппа было вак-
цинировано около половины жителей 
района, более 4 тысяч человек, из них 
1184 ребёнка.

Прививка в первую очередь ставилась 
представителям группы риска, тем, кто 
в своей работе контактирует с большим 
количеством людей, а также пожилым 
людям. Как пояснили журналистам га-
зеты «Горные зори» специалисты Солоне-
шенской ЦРБ, вакцина нового поколения 
«Совигрипп» хорошо очищена и легко пе-
реносится организмом.

Время 
действовать

В этом году Российский сельсовет 
Шипуновского района впервые при-
нимает участие в проекте поддержки 
местных инициатив. Недавно на общем 
собрании жители выбрали объект ре-
монта: им стали местные дороги.

В районе уже есть успешные приме-
ры участия в программе, это Красноя-
ровский, Ельцовский, Тугозвоновский, 
Шипуновский сельсоветы. При этом 
привлечение средств населения как до-
полнительного источника финансиро-
вания не является самоцелью. Денежное 
участие жителей, во-первых, позволяет 
выбрать самый необходимый объект, 
а во-вторых, относиться к нему потом 
бережно, по-хозяйски.

В Российском сельском совете сумма для 
софинансирования со стороны граждан 
составила 500 рублей с домовладения. 
Как сказал журналистам «Степной нови» 
глава администрации Российского сельсо-
вета Габляхат Мухамеджанов, обсуждения 
закончены, осталось грамотно и вовремя 
подготовить пакет документов для участия 
в конкурсе.

Здесь будут 
цветы

В Ельцовке уже думают о весне – за-
вершают монтаж лавочек и вазонов во-
круг мемориала Славы.

В теплое время года на улице Садовой и 
аллее на ул. Шацкого была уложена троту-
арная плитка. А сейчас, как рассказывает 
«Заря Востока», идет монтаж лавочек, урн, 
вазонов и арок для цветов. С приходом 
весны вазоны будут наполнены землей, 
в которую высадят цветы.

Благоустройство зоны отдыха в центре 

села стало возможным благодаря участию в 
программе «Комфортная городская среда», 
в которую с недавних пор могут включаться 
и сельские территории. Безусловно, новая 
аллея станет украшением центра села.

Звёздочки 
из Родино

Учащиеся Родинской ДШИ вернулись 
с наградами с Международного конкур-
са-фестиваля «Сибирь зажигает звезды», 
буквально покорив членов жюри – пре-
подавателей московских вузов.

«Вокал», «Хоровое пение», «Инструмен-
тальная музыка», «Хореография», «Театр 
мод», «Оригинальный и театральный жан-
ры», «Художественное слово», «Конферанс» 
– в этих номинациях выступали заявлен-
ные участники из разных уголков даже 
не края – мира, собравшись в Барнауле. В 
основной состав жюри входили академи-
ки, профессора ведущих вузов Москвы и 
Новосибирска, заслуженные работники 
и ведущие эксперты в области культуры.

Как пишет «Дело Октября», на взгляд 
преподавателей Родинской ДШИ, более 
сильными и подготовленными к конкурсу 
стали пятеро учащихся: Анастасия Страха-
това, Виктория Комиссар, Иван Мишкинов, 
которые приняли участие в номинации 
«Инструментальный жанр»; Ненси Думикян 
– в «Эстрадном вокале», Полина Григоренко, 
в «Народном вокале». Сольное исполнение 
каждым ребенком двух номеров было вы-
соко оценено членами жюри: четверо из 
них стали лауреатами различных степеней, 
один – дипломантом. А музыкальные руко-
водители ребят получили благодарствен-
ные письма. Анну Сарапионову наградили 
дипломом «Лучший руководитель» за под-
готовку воспитанницы Ненси Думикян, 
признанной лауреатом I степени.

Подготовила Оксана ИВАНОВА 
(фото из газет «Родная сторона», 

«Сибирский вестник»)

Вручение медали  одному из малышей, родившемуся в Сибирском.

Приём в отделении  медпрофилактики.

Диспансеризация начинается с обследования.

  ЗНАЙ НАШИХ! .
– Быть обладателем премии 

края в области науки почетно, 
–  отметил губернатор Виктор 
Томенко. – Ее присуждение оз-
начает признание на государ-
ственном уровне наших лауреа-
тов, работающих для развития 
родного края. Научный потен-
циал, способный генерировать 
новые идеи, создавать новые 
технологии, – это важнейший 
ресурс любого государства и 
общества. А в условиях совре-
менной экономики, основан-
ной на знаниях, наука является 
реальной производительной 
силой.

Председатель АКЗС Александр 
Романенко поздравил лауреатов 
от имени депутатов и себя лично. 
«Это благодарность всех жителей 
края за труд, который, пожалуй, 
больше, чем любой другой, идет 
на пользу края, – сказал спикер 
краевого парламента. – Сегодня, 
безусловно, без новейших техно-
логий развитие региона просто 
невозможно».И ,  …

Среди награжденных – со-
трудники бийского предпри-
ятия «Спецавтоматика». Они 
получили награды за работу 
«Быстродействующая автома-
тическая система пожароту-
шения «Бастион». Изобретение 
способно заменить импортное 
оборудование. На него получе-
но шесть патентов РФ.

Все конкурсные работы 
имеют довольно сложные на-
звания и глубокий практиче-
ский смысл. Например, группа 
лауреатов с Алтайского завода 
прецизионных изделий разрабо-
тала и внедрила в производство 
инновационную систему с элек-
троуправляемыми форсунками 
и топливным насосом с дози-
рованием на всасывание. Она 
полностью отвечает концепции 
импортозамещения и реализует 
это направление на практике.

Кроме этой ученые получили 
награды еще в семи номинациях. 
Касаются они самых разных об-
ластей развития края. Для сель-
ского хозяйства одной из самых 
интересных стала работа по вы-
ведению уссурийской породы 
пятнистых оленей. Невозможно 
переоценить и значимость но-
вой технологии производства 
сверхтвердого сыра «Салаирский 
Премиум». Высокую прикладную 
ценность имеет работа, посвя-
щенная изучению влияния гер-
бицидов на озимые культуры и 
зимующие виды сорняков.

Были представлены работы 
и в области образования, меди-
цины, туризма, краеведения. 
Коллектив Алтайского госу-

дарственного университета 
провел масштабные исследо-
вания флоры и фауны региона. 
Это важный шаг в сохранении 
биологического разнообразия 
природной среды, его изуче-
нии и мониторинге.

А порадовало еще и то, что 
наши ученые – это позитивные, 
жизнерадостные люди, откры-
тые к общению.

Обладатель премии за иссле-
дование в области разработки 
и внедрения железобетонных 
конструкций для транспорта 
и жилищного строительства 
доцент кафедры «Строитель-
ные материалы» АлтГТУ Ольга 
Буйко получила такую премию 
впервые:

– Конечно, я рада за всю 
нашу группу и за наш вуз. Сама 
была студенткой политеха, по-
том окончила аспирантуру, 
успела поработать на дерево-
обрабатывающем предприя-
тии. А тяжелые бетоны – тема 
моей диссертации, в рамках 
которой я и работала под ру-
ководством Геннадия Овчарен-
ко. Весь остальной коллектив 
потом присоединился. Сама 
работа апробацию прошла и 
имеет новые патенты. По этой 
технологии были построены 
такие сооружения, допустим, 
как церковь в Арктике. Она 
может применяться в дорож-
ном строительстве. За счет нее 
возможно сделать более долго-
вечным дорожное покрытие, 
снизить количество ремонтов.

А главный конструктор ООО 
«Управляющая компания «Ал-
тайский завод прецизионных 
изделий» Сергей Бобров – один 
из авторов работы «Электро-
управляемая форсунка для по-
дачи топлива аккумуляторного 
типа для двигателей КАМАЗ» 
– сказал так:

– Эта премия – награда 
всему коллективу. Проект, 
победивший в конкурсе, 
был первым, самым важным 
и сложным шагом на пути 
продвижения Алтайской пол-
нокомплектной топливопода-
ющей системы на конвейер 
самого крупного производи-
теля автомобилей в стране. 
Без поддержки руководства 
региона его реализация мог-
ла бы затянуться на неопре-
деленные сроки. И наш завод 
будет продолжать и дальше 
выпускать новую продукцию 
на базе передовых технологий.

 Стоит отметить, что в 2019 
году в Алтайском крае было 
принято решение об уве-
личении премии в области 
науки и техники в два раза. 
Это 120 тысяч рублей. Еще 
один приоритет  –  поддержка 
молодежи. 

Тамара ЛОГИНОВА

На пике успеха
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

  КРИМИНАЛ .  КУЛЬТПОХОД .

  КОНКУРС .
Не поддавайтесь 
минутному порыву
«Черная пятница» – день больших 

распродаж. В этом году она стартовала 
29 ноября и продлится три дня. За это 
время можно купить технику, одежду, 
мебель, косметику и многое другое с 
большими скидками. Однако эксперты 
советуют относиться ко дню тотальных 
распродаж без фанатизма и заранее вы-
бирать нужные вещи, а не поддаваться 
минутному порыву.П  

В прошлом году самой большой попу-
лярностью пользовались смартфоны, те-
левизоры и ноутбуки.

В нынешнем году эксперты также сове-
туют обращать внимание на смартфоны 
и телевизоры – на них ожидаются скидки 
до 60%.

В Барнауле можно будет приобрести по 
низкой цене разные товары: ноутбуки, 
смартфоны, телевизоры, компьютеры, 
билеты. В акции Black Friday будет уча-
ствовать огромное количество разных 
магазинов: MiStore-Russia.ru, «Связной», 
«М.Видео», «Авиасейлз», «Ашан», «Спортма-
стер» и т. д. С более подробным списком 
можно ознакомиться на официальных 
сайтах «Черной пятницы».С     

Накануне дня распродаж Роспотреб-
надзор дал несколько рекомендаций по-
купателям. Не стоит ждать, что в этот день 
можно купить все товары с 90-процентной 
скидкой. Владельцы идут на некоторые 
уловки, чтобы выгоднее сбыть свои товары.

• Повышают цены перед распродажей, а 
потом делают скидки. И нередко получается, 
что товар «со скидкой» стал дороже, чем был.

• Стараются продать в первую очередь 
залежавшийся или некачественный товар.

• При покупке товара по очень низкой 
цене высока вероятность, что он контра-
фактный или фальсифицированный.

• В первую очередь не стоит покупать 
товары, которые не подлежат возврату. Это 
нижнее и постельное белье, парфюмерия, 
золото, средства гигиены.

• Эксперты предостерегают от психологи-
ческой уловки мозга: люди думают, что если 
вещь стала дешевле, значит, она нужнее. Тут 
стоит внимательно поразмыслить, нужна 
ли была вам покупка без скидки. Если ответ 
«нет», то и не стоит ее брать.

Татьяна ПЕРВОВА

  ПО МАГАЗИНАМ! .

Ах, какая феечка!

В режиме активного ожидания

В Бийске открылась седьмая 
выставка-конкурс «Восславим 
женщину! Чудо рук женских».

С полочки смешливым взглядом 
провожают посетителей занятные 
куклы, сделанные из капроновых 
колготок, на стенах висят живопис-
ные вышитые картины – пейзажи, 
портреты, натюрморты, радуют глаз 
различные изделия, созданные путем 
вязания, лепки, шитья… 

В алтайском наукограде традицион-
но накануне Дня матери выставочный 
зал Бийского краеведческого музея им. 
В. Бианки пригласил бийчан и гостей 
города, пожалуй, на самую красочную 
ежегодную выставку «Восславим жен-
щину! Чудо рук женских». Уже седьмой 
раз мастерицы города и окрестных 
районов представили на суд зрителей 
свои изделия – сшитые, связанные, 
слепленные. Заявки на конкурс пода-
ли 187 женщин, из 500 работ которых 
и была составлена экспозиция.

– В этом году уровень выставки стал 
еще более высоким. В ней участвуют 
уже сложившиеся мастерицы, под-
ключаются и новые люди со своими 
изделиями, – отметила на открытии 
директор Бийского краеведческого 
музея Светлана Бартышева.

Организатором традиционного ме-
роприятия стал Совет женщин Бийска 
при поддержке управления по работе 
с населением местной администрации 
города. Возраст участников конкурса 
– от 8 до 84 лет.

– Поделки все замечательные, за 
каждую хочется поощрить наших ма-
стериц и выразить им слова огромной 
благодарности. Некоторые работы 
иначе как шедевром не назовёшь! – 
поделилась своим мнением предсе-
датель Совета женщин Бийска Лидия 
Громогласова.

И действительно, просто глаза раз-
бегаются, когда входишь в выставоч-
ный зал. Каждое изделие участниц 
хочется разглядывать подолгу, не 

уставая удивляться буйству фанта-
зии авторов и высокому уровню их 
мастерства.

Бросается в глаза яркость, нарядность 
экспозиций. Все участники в декора-
тивном направлении стараются макси-

мально пользоваться красками, хотят, 
чтобы их работы, можно сказать, сияли, 
и зрителям это нравится, – подчеркнула 
искусствовед Людмила Новикова.

Она заметила, что, в принципе, 
мастерицы идут в ногу с основными 
тенденциями в искусстве, ведь сегод-
ня в Российской Федерации именно 

ДПИ (декоративно-прикладное искус-
ство) признается одним из главных 
направлений. Поэтому на выставке 
представлены в основном произве-
дения станкового плана, то есть те, 
которые можно показать в экспози-
ции, а какой-то конкретной бытовой 
функции они не несут.

– Я с удовольствием вышивала в этом 
году этих феечек. До чего же они кра-
сивые получились! Вот гляжу на эту 
феечку, а мне кажется, что это цветок. 
Я её так делала, чтобы она похожа была 
на цветочек. Косички, прическу сидела 
вышивала, ну нравятся они мне, эти 
феечки, – с удовольствием рассказы-
вает постоянная участница выставки 
Валентина Неклюдова.

Валентине Ивановне уже 67 лет, но 
ей не сидится в родном Зональном 
районе. Ежегодно она представляет 
свои изделия на суд жюри и просмотр 
посетителей. Вышивает она с любо-
вью, увлечена этим видом декоратив-
но-прикладного искусства уже давно и 
к каждому своему изделию относится 
по-особому нежно.

Кстати, еще одной особенностью 
данной выставки является то, что 
практически любое понравившееся 
изделие можно приобрести. Перего-
ворить с мастером, определиться по 
стоимости – и вот оно уже украшает 
вашу квартиру.

– Впечатления от выставки уди-
вительные, столько прекрасных 
работ! Много участников-непро-
фессионалов, но они решились по-
казать свои экспонаты. И не прога-
дали, – поделилась впечатлениями 
посетитель Ольга Першина. – Мне 
даже захотелось приобрести один из 
них – домотканый половичок. Такие 
ткали когда-то наши прабабушки. 
На выставке действительно есть что 
посмотреть.

Выставка-конкурс «Восславим жен-
щину. Чудо рук женских» продолжится 
до конца декабря. Затем на одной из 
главных сцен города будут подведены 
её итоги и лучших мастериц отметят 
призами.

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

Подкупить 
не удалось

За попытку дать взятку 
алтайскому полицейскому 
перед судом предстал 32-лет-
ний житель Республики Ка-
захстан.

Вечером 25 ноября 2019 года 
мужчина ехал на КамАЗе в Ку-
лундинском районе. Его оста-
новили сотрудники ГИБДД 
для проверки документов. И 
выяснилось, что у водителя 
грузовика нет права управле-
ния транспортом с прицепом. 
Но нарушитель не считал это 
препятствием, для того чтобы 
мчаться дальше. По его мне-
нию, за 10 тысяч рублей поли-
цейские должны были закрыть 
глаза на его прегрешения. Но, 
к большому его удивлению, 
сотрудник ГИБДД от взятки 
отказался

Как сообщила «АП» стар-
ший помощник руководите-
ля управления Следственного 
комитета РФ по краю Людмила 
Рязанцева, в отношении взят-
кодателя возбуждено теперь 
уже уголовное дело.

Не арендатор, 
а аферист

Полицейские Барнаула 
разыскивают злоумышлен-
ников, обманным путем по-
хитивших у жительницы 
краевого центра 440 тысяч 
рублей.

На одном из сайтов бесплат-
ных объявлений в Интернете 
дама разместила информацию 
о сдаче в аренду благоустроен-
ной квартиры. Вскоре на ука-
занный в объявлении номер 
телефона позвонил неизвест-
ный и сообщил, что его заин-
тересовало это предложение.

Незнакомец сказал, что 

является военнослужащим и 
находится за пределами города, 
после чего предложил переве-
сти предоплату за аренду на 
банковскую карту. Для этого 
попросил горожанку подой-
ти к ближайшему банкомату 
и произвести определенные 
операции. В ходе разговора жен-
щина сообщила персональные 
данные банковской карты.

В итоге со счета женщины 
было списано 440 тысяч ру-
блей. Возбуждено уголовное 
дело по признакам мошенни-
чества.

«Запасливый» 
мужчина

У жителя Зонального рай-
она полицейские обнаружи-
ли не только наркотики, но и 
боеприпасы.

Сотрудники уголовного 
розыска получили оператив-
ную информацию о том, что 
в гараже 40-летнего сельчани-
на может храниться конопля. 
И правда, в его усадьбе они 
обнаружили и изъяли около 
500 граммов вещества расти-
тельного происхождения. Как 
потом показала экспертиза, это 
была конопля. Она содержит 
наркотическое вещество. По 
факту незаконного хранения 
наркотиков возбуждено уго-
ловное дело.

Кроме «дурман-травы» у фи-
гуранта нашли еще несколь-
ко патронов 12 калибра и две 
банки с порохом. Документов, 
разрешающих хранить боепри-
пасы, у гражданина не оказа-
лось. Все это было отправлено 
на специальную экспертизу. 
Если выяснится, что патроны 
пригодны для применения, то 
за незаконное хранение бое-
припасов может быть возбуж-
дено еще одно уголовное дело.

Хотела только 
успокоить

В Павловске возбуждено 
уголовное дело в отноше-
нии 36-летней женщины, 
убившей мужа на глазах у 
родственников.

Вечером 22 ноября 2019 года 
совместно со своим сожителем 
дама находились на юбилее 
родственника. В ходе засто-
лья нетрезвый мужчина стал 
конфликтовать с присутству-
ющими. Пытаясь успокоить, 
жена ударила его ножом в шею. 
Супруг скончался на месте про-
исшествия.

Как сообщили «АП» в управле-
нии Следкома РФ по краю, жен-
щина задержана. В ближайшее 
время будет решаться вопрос о 
заключении ее под стражу.

Подготовила
 Тамара ЛОГИНОВА

Каменские женщины, на-
ходящиеся в интересном 
положении, доказали, 
что короткий и важный 
для будущей мамы период 
можно прожить с радо-
стью для всех, кто с тре-
петом ждет счастливого 
пополнения семьи.С   

Второй год в Каменском районе 
накануне Дня матери проводят 
концерт-конкурс «Я буду мамой». В 
этом году на участие в нем заяви-
лись около десятка беременных 
женщин.

Отборочный тур прошли три 
самые творческие и активные кон-
курсантки. София Кочуровская 
ждет первенца, будущей мамочке 
26 лет, она работает заместителем 
директора одного из филиалов 
известной в крае торговой сети. 
Самая молодая участница, двад-
цатилетняя Дарья Важенина, тоже 
станет мамой впервые. Сейчас де-
вушка учится в педагогическом 
колледже и работает помощником 
хореографа танцевальной студии 
«Энергия». Ирина Фролова – самая 
опытная мама, они с супругом 
Александром, дочкой Катей и 
сыном Витей ждут третьего малы-
ша. Ирина участвовала в конкурсе 
перед самым выходом в декрет-
ный отпуск. У остальных девчат 
сроки беременности поменьше, 
но волновались все конкурсантки 
одинаково сильно.

Сначала трех будущих мам 
ждала очень приятная часть про-
граммы – фотосессия. Она нужна 
была для проведения интернет-го-
лосования, в ходе которого опре-
делилась обладательница приза 
зрительских симпатий. 

Увлекательное, трогательное 
действо развернулось в трех эта-
пах финала. В «визитке» участни-
цам посредством видеоролика 
предстояло познакомить зрите-
лей с семьей, ожидающей малы-
ша. София Кочуровская рассказа-
ла, чем она и ее «пузикожитель» 

занимаются в режиме ожидания 
самой главной для них встречи. 
Даша Важенина сюжетом о своей 
работе с воспитанниками танце-
вальной студии убеждала ауди-
торию, что беременная женщина 
может и должна быть активной, 
ей необходимо много двигаться 
и напитываться радостью от об-
щения с людьми.

Точнее и оригинальнее других 
тему «визитки» раскрыла Ирина 
Фролова. Вместе с мужем они сде-
лали беспроигрышный ход – с 
семьей Фроловых зрителей под 
сменяющие друг друга на экране 
семейные фотографии знакомил 
еще не родившийся сын. Детским 
трогательным голоском пятилет-

него племянника Ирины желан-
ный мальчик рассказывал о маме 
и папе, братике и сестричке, о том, 
что всем троим ребятишкам точ-
но не будет скучно вместе. «Мне 
кажется, что Катя и Витя меня 
любят и ждут. Я это чувствую, 
когда их маленькие ручки гладят 
мамин животик. Папа часто спра-
шивает, как у меня дела, волнует-
ся, переживает. Он очень умный, 
работает учителем информатики, 
хорошо разбирается в компьюте-
рах. Мама у нас добрая и веселая, 
она работает в детском садике с 
группой особенных деток. Мое 
сердечко начинает стучать громче 
и сильнее, когда вся семья соби-
рается вместе. Значит, мама снова 
сядет за фортепиано, будет играть 
нам красивую мелодию», – вещал 
с экрана зрителям малыш.С

Следующим испытанием ста-
ла домашняя заготовка сказки 
на новый лад, которую в честь 
220-летия всеми любимого поэта 
организаторы назвали «Я в гости 

к Пушкину иду...». София Кочу-
ровская в образе золотой рыбки 
укрепляла семью старика и ста-
рухи универсальным инструмен-
том – скалкой, которая вернула 
заигравшегося в танчики деда в 
реальность, к домашним делам. 
Дарья Важенина в компании ска-
зочных сестер, сидевших (нет, не 
у окна с прялками) на берегу Оби 
с удочками, вожделенно мечтала: 
«Кабы я была царица...» Клев был 
удачным – все девицы выловили 
себе по принцу.

София была признана «Ма-
мой-очарованием», она же стала 
победительницей интернет-голо-
сования, обладательницей приза 
зрительских симпатий. 

Победительницей конкурса, 
супермамой объявили Ирину 
Фролову. Вручая ей подарки, 
председатель жюри, заведующая 
женской консультацией Камен-
ской ЦРБ Наталья Стогова при-
зналась, что, глядя на девчат, сама 
захотела на следующий год стать 
участницей такого конкурса. Она 
пожелала конкурсанткам легких 
родов и пригласила их в будущем 
за вторым ребенком, а кое-кого 
и за четвертым.

– Все у частницы помимо 
спонсорских призов получили 
главные подарки конкурса – сер-
тификаты на покупки в одном 
из детских магазинов города, – 
рассказала «АП» руководитель 
модульного проекта «Я буду ма-
мой», начальник отдела по делам 
молодежи районного комитета 
по культуре Елена Бердникова. 
– Их мы приобрели на средства 
гранта губернатора края в сфере 
молодежной политики, благодаря 
которому и реализуем второй год 
этот прекрасный проект. 

Наталья ИСАЕВА
 (фото автора)
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Конкурсанткам дарили не только цветы, но и песни.

Участники конкурса.Главный подарок у Ирины Фроловой – впереди.

На выставке есть чему удивиться и поучиться.Такая кукла украсит любую комнату.

«М ,  К  В  
  . Я  ,  
     
».


